



# EL DIA

Director,  
*Rafael Alpizar A.*  
Administrador,  
*Faustino León*

San José, 27 de enero de 1903

## Nueva Orleans III

Tócanos hoy describir la más bella é histórica de las fiestas que tienen lugar en la ciudad de la media luna, como generalmente se le llama: el Carnaval.

Veamos destacarse allá en el fondo de la calle de Camp, el primer carro de la procesión, y luego otro y otro y más atrás el Rey que con toda su pompa ha venido desde lejanas tierras á presenciar la hermosa fiesta. Uno tras otro pasan aquellos carros alegóricos representando grandes ideas de autores famosos.

Hay 5 procesiones dedicadas á los reyes Momus, Rex, Proteus y Comus. En cada una de ellas hay carros diversos y variados que pasan ante la vista como si fueran panoramas donde uno se deleita contemplando la belleza del paisaje. El efecto es encantador: el inmenso número de luces y antorchas; el tumulto de gente en la calle de Canal; los balcones de las casas iluminados y adornados; las bandas lanzando al aire sus acordes, y el rey desplegando su pompa y gala en su ciudad favorita.

Para este año sabemos que se preparan alegorías de hechos históricos que serán de capital importancia y darán ocasión á los artistas de desplegar toda su fantasía.

En años anteriores ha habido representaciones de "El Paraíso Perdido," "El sueño de Egipto" y "Un viaje al país de las hadas."

Además de las procesiones y mascaradas, hay suntuosos bailes en la Gran Opera Francesa, donde la sociedad alta de Nueva Or-

leans despliega todo su lujo y pompa.

Millares de personas afluyen á Nueva Orleans desde todas partes de los Estados Unidos por el placer de ver algo que es peculiar á una ciudad donde las costumbres latinas han quedado potentemente arraigadas.

### DE TODAS PARTES

23 DE ENERO—1903.

GRAN BRETAÑA.—*Londres.*—Ha causado malísima impresión en ésta la última evolución de beligerancia de parte de Alemania; se puede formar una idea del sentimiento que existe, por el siguiente encabezamiento de las noticias de Venezuela:—*La venganza del Kaiser. Ultima manifestación de la potencia del puño cerrado.* En los círculos oficiales y no oficiales reina un sentimiento de inquietud respecto de las verdaderas intenciones de Alemania, pues se teme que trata de poner obstáculos al pacífico arreglo de la disputa. El público recibiría con regocijo el anuncio de que el Gobierno rechazaría toda participación en los actos de Alemania.

—Hoy se concluyó el juicio del Coronel Arturo Lynch, acusado de alta traición. El jurado, después de deliberar media hora, pronunció sentencia condenatoria. El juez pronunció sentencia de muerte: preguntado si tenía algo que decir, el reo contestó: "Gracias, no quiero decir nada."

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

VENEZUELA.—*Caracas.*—Telegramas de Maracaibo anuncian que la guarnición venezolana al mando del General Bello, permanece aún en la posición del fuerte de San Carlos. Los cruceros "Vineta" y "Gazelle" se dirigieron hoy á bombardearlo, llegando á 5 millas de distancia.

--No se ha recibido noticia alguna que tienda á confirmar el rumor de que el navío de guerra Panther haya penetrado á la laguna de Maracaibo y de que la cañonera Miranda, de la armada venezolana, haya sido apresada por él.

Maracaibo.—En un decreto que publicó anoche el señor Aranguren, Gobernador de este Estado, llamó á las armas á todo ciudadano de la edad de 16 á 60 años á fin de resistir á

la invasión de los alemanes por el lado de la laguna de Maracaibo. Respondieron inmediatamente al llamamiento 2,000 hombres.

24 DE ENERO

ALEMANIA.—*Berlín.*—Avisa un despacho oficial de Curazao, fechado el 23, que el *Vineta* se presentó en el golfo de Maracaibo el 21 de enero, colocándose á 7,300 varas distante de la tierra; á las once a. m. comenzó á bombardear el fuerte de San Carlos y continuó hasta las 3 p. m. El *Panther* que observó el bombardeo notó que alcanzaron la fortaleza 44 proyectiles.

—Los reerrepresentantes de la Secretaría de Relaciones Exteriores se muestran molestados por los comentarios de la prensa americana, relativos al bombardeo del fuerte de San Carlos. Un funcionario manifestó que, en vista del informe del comodoro Scheder, Alemania tiene justo motivo de estar indignada por las expresiones de la prensa americana, las cuales se basan en noticias falsas. Demuestra el informe oficial que las medidas tomadas por el Capitán del *Panther* estuvieron estrictamente dentro de los límites de la ley internacional.—El navío en cuestión trataba de pasar la fortaleza dirigiéndose al centro de la laguna á fin de impedir la importación de Colombia de artículos de contrabando. Cuando estaba en medio de esta maniobra fue bombardeado por el Fuerte y, naturalmente, tuvo que contestar. "El ataque no se hizo por nosotros sino por Venezuela.—No comprendemos por qué un país neutral desapruueba el acto del *Panther* de contestar al fuego del enemigo, ó que nuestros navíos destruyeran en seguida dicha fortaleza, desde luego que constituye un impedimento del efectivo bloqueo. Es una equivocación suponer que deseamos impedir el arreglo de la dificultad. Queremos levantar el bloqueo tan luego como tengan las potencias adecuadas garantías para el pago de sus reclamos."

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,

Serapio Tomas

VENEZUELA.—*Caracas.*—Los últimos cablegramas recibidos de Maracaibo avisan que continúa aún el bombardeo. Los navíos alemanes, sin embargo, no se acercan tanto al fuerte como el primer día, habiendo recibido buena lección de la

puntería de la artillería del General Bello. Sólo elogios tiene el público para el valiente Comandante de la fortaleza.—Asombro ha causado su habilidad en sostener la tremenda lluvia de proyectiles que le ha caído de los cañones modernos del *Panther* y *Vineta*. Reina gran excitación en Maracaibo. Si los alemanes intentasen desembarcar encontrarán terca resistencia. En la actualidad hay sobre las armas más de cinco mil milicianos. Se teme que los alemanes, enfurecidos por la resistencia que les ha ofrecido Bello, intenten desembarcar gente para tomar la fortaleza bajo la protección de los cañones.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,

Serapio Tomas

Maracaibo.—Ha regresado á ésta el bote que se despachó al Fuerte de San Carlos el jueves. Trae la noticia de que el pueblo de San Carlos compuesto de 80 habitaciones construídas de madera y paja y habitado por 250 pescadores ha sido totalmente destruído por los navíos de guerra alemanes. La guarnición de San Carlos que se compone de 239 hombres se sostiene todavía.—Los muros de la fortaleza son bajos, de consiguiente han sufrido poco, excepto al lado del mar. El jueves el *Panther* intentó pasar la fortaleza dos veces, pero desistió quizá debido al peligro que encuentra en la navegación de aquellas aguas. Se dice que el viaje del *Vineta* á Curazao es para recibir nuevas instrucciones de Berlín. Todo está quieto en Maracaibo, pero los habitantes están resueltos á impedir la invasión extranjera.

—Avisa el Comandante Bello, del Fuerte de San Carlos, que los alemanes suspendieron el bombardeo el jueves á las 6 p. m. El *Vineta* partió con dirección á Curazao. El *Gazelle* también se ha ido pero se ignora su destino: el único navío que está á la vista es el *Panther*. Se creía que este navío trataría de pasar por la fortaleza durante la noche del jueves, pero su Comandante no se atrevió. Cuando se toma en cuenta que la fortaleza está mal armada y que no hay un solo torpedero en el canal, el hecho de no penetrar á la laguna dá á los venezolanos malísima idea de la eficacia de la armada alemana. La prensa compara la conducta de los alemanes en Maracaibo con la

magnífica acción naval, cuando los ingleses y franceses tomaron los fuertes del Río Peiho en la China. El Presidente de la República ha enviado á Bello el siguiente parte: "Felicitó á los bravos defensores de San Carlos, como custodias del honor nacional. Felicitó á los héroes por su deber cumplido; alabanza eterna á su memoria. (f.)—Cipriano Castro".

### SECCION AJENA

## SUCESOS DE COLOMBIA

Carta política.—Responsabilidades históricas

(Continúa.)

San José, C. R., enero 10 de 1903.

Sr. DR. BELISARIO PORRAS,  
SAN SALVADOR

Muy estimado Doctor y amigo:

Como ligero cronista de algunos sucesos de la campaña de Panamá y considerando un deber relatarlos fielmente de tal manera que pueda, llegado el caso, comprobarlos con documentos auténticos, continúo la labor que me he impuesto.

A Ud. consta que mientras estábamos en la lucha, mi opinión era que las divergencias y ropa sucia debía arreglarse en casa, pero hoy es distinto: la corrupción y la mugre infestan, y es preciso arrojarlas fuera.

Una dictadura moderada es, á veces, mal necesario en tiempo de guerra; Mosquera en la del 60 supo moralizar con ella, pero cuando es ejercida por sargentones sin más ilustración que la del cuartel, entonces trae funestas consecuencias.

Ud. estaba en el campamento cuando fué asesinado el meritísimo General Paulo E. Obregón. Muchas versiones hay sobre este enorme crimen. El círculo dictatorial y despótico sospechaba que el General Obregón, de acuerdo con algunos Jefes divisionarios proclamarían en momento oportuno al General Uribe Uribe como Director Supremo de la Guerra, desconociendo al General Herrera; de allí el odio que se le cobró á este joven General, de gran porvenir.—Llegó el momento en que su sangre rodó á fecundar el árbol de la Libertad, víctima de un asesinato horrible y premeditado. En las altas esferas se supo con la velocidad de Marconi y se ocultó el crimen hasta que la corriente natural trajo la infausta noticia, que consternó á todo el Ejército. Luego... se dictó en la Dirección una orden generalísima honrando la memoria del victimado Jefe haciendo hincapié en que su posición lo exigía á pesar de sus defectos!!! Yo que conocía á fondo á aquel noble y pundonoroso militar, Jefe

**TALLER DE SASTRERIA**  
—ODEO—  
**RANSITO VARGAS A.**

Situado en la 8ª Avenida Este, Nº 79, frente al Parque Central.

Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.

Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.

Telas finísimas y materiales de primera.

Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante

PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ.

experto y diligente, en una palabra, el émulo del General Uribe Uribe me he preguntado á menudo, ¿cuáles eran aquellos defectos que tan innoble censura póstuma le habían merecido?

Ninguno de mis amigos me ha sabido responder sobre el particular, á no ser la suprema adhesión al General Uribe Uribe, lo que constituía á juicio de los mandatarios de aquel Ejército del Istmo, gravísimo defecto. Muchos fuimos las víctimas, que por simpatizar y reconocer en aquel eminente Jefe al hombre que debía dirigir los destinos del Liberalismo, en el cual sintetizan sus aspiraciones, recibíamos á cada paso vejámenes y desprecios. No era suficiente el valor, la abnegación, el sacrificio para contrarrestar lo que la trinca llamaba DEFECTOS.

A su tiempo pediré que hablen los Generales Lugo, Plaza, Victoriano, Barrera, Becerra, Saavedra y tantos otros que llevaban sobre sus hombros este San Benito que es á mi entender sinónimo de honradez en el Liberalismo. También invocaré el testimonio imparcial é irreprochable por lo superior á todo sentimiento personal y de bandería, del General Serrano, amado del Ejército porque caracterizaba la protesta muda pero elocuente en su misma mudez contra los desafueros de la trinca mandarina.

Bien reconocidos son en el país y fuera de él los méritos del Doctor Eduardo Uribe R. como eminente médico, y los que así lo creemos, no podíamos menos de indignarnos cuando al llegar á nuestro campamento y ofrecer sus servicios como soldado liberal, se le coloca en el Ejército como adjunto al Cuerpo Médico. ¿Habrá allí algún galeno que le superara en conocimientos? Sin duda que no.—Sin embargo era uribista y debía pasar por alguna prueba, que en verdad el Dr. Uribe la recibió desapercibido, con su genial tolerancia y educación; más bien, por el contrario, recibió bien aquel puesto que desempeñó con beneplácito general.

A U. consta, al liberalismo panameño y al ejército en general las ocasiones preciosas y oportunas despreciadas para obrar sobre Panamá; lo que se ignora es las causales: la Dirección de la Guerra en David se convirtió en Harem de Directoras, conquistadas por esbirros miserables (en el lenguaje común pero gráfico fueron designados con el apodo de los endulza chicha.) No haré incursión de la vida privada de los hombres, pero sí hago hincapié en el insulto inferido á la causa liberal y en el irrespeto á los subalternos al convertir la oficina de la Dirección en burdel inmundo; y como consecuencia lógica se prefirieron los placeres á los deberes de la Patria. Estos amores bien caro costaron al Partido: ¡seis meses perdidos! Precioso tiempo al cabo del cual el enemigo en número de 2,800 hombres nos sorprendió en aquella luna de miel interminable.

A la Historia le legaremos la calificación que por semejante conducta se merece el General Herrera.

Es preciso que U. conozca también algo que se roce con los intereses de la Revolución. Es de suponer que el carbón de nuestra flota demandaba una cantidad respetable de dinero, pero apesar de que se sufragaban, había remanente bastante para racionar la tropa, lo que no se hacía sino exiguamente y de tarde en tarde, privándola así de lo más indispensable é induciéndola, por consiguiente, al petardo y á la rapiña.

Fue preferible á este gasto indispensable, pagar 33 POR CIENTO de comisión por agenciar los artículos de exportación: como plata amonedada, cueros, Carey, concha, caucho, ganado vacuno y caballar que salieron del campamento para el exterior. Y no se asuste U. porque á un rico y viejo comerciante de Panamá, se le hicieron al respecto mejores proposiciones, que él rechazó indignado!...

Y todavía pretenden abrogarse el derecho de hablar mal de Jefes que se han sacrificado con honradez?

Termina el General Herrera su campaña y su misión con una hilarica y audaz protesta Manifiestación, redactada por sus comparas, en la cual tratan de sincerar su conducta por exportaciones indebidas. Va acompañada de bemoles alucinadores y farsas literarias, que á no ser tan bien representadas, ningún miembro del Ejército hubiera firmado. Aceptable por el liberalismo es la parte referente á la conducta del Ministro Fernández, que nosotros no hubiéramos reparado en reforzar con nuestra firma, si la audacia no ejerce su malevolencia de comprometer la honorabilidad de los Jefes en hechos cumplidos, que muchos conocemos, con respecto á exportaciones.

Conste, en forma de protesta, que me negué á suscribir aquel documento en presencia del Mayor Alain Lemus, Ayudante de la Dirección, comisionado para recoger firmas, y del Gral. Fabricio Becerra, haciéndole saber al primero que yo no comulgaba con ruedas de molino.

Más tarde he visto mi nombre, no mi firma, al pie de aquella consabida manifiestación y no me extraña porque de igual manera procedieron con diversos jefes. El original que debe reposar en poder del General Herrera, responde á mi aserto.

Esa manifiestación no le ha servido al General Herrera para sincerarse y evitar la natural corriente de desprecio á que sus actos lo han hecho acreedor. Ya U. tendrá noticia del recibimiento que se le hizo en Panamá. El único que lo visitó fue don I. Galindo, miembro del liberalismo istmeño; y en compensación de sus desatinos, el pueblo panameño y las tropas caucanas le dieron una serenata con instrumentos excéntricos: cachos, palanganas, comales, pitos y otros de su

clase, que no se llevó á completo término por impedirlo la policía.

Justicia! comienzas tu inexorable castigo.

He sabido por cartas de Panamá que el General Herrera piensa venir á este país á liquidar dividendos del negocio de exportación, pero me atrevo á asegurar, por lo listos que son sus socios de aquí, que llevará la peor parte

Dice Uribe Uribe:

"Sabéis bien que tengo libre mi camino para el extranjero, donde no me sería difícil ganar el pan, lejos de toda opresión. Rehuso voluntariamente hacerlo, porque consideraría egoísmo culpable sustraerme á los padecimientos de la paz, como no rehuí ninguna de las pruebas de la guerra. No quiero que falte mi hombro para soportar la parte de carga que me corresponde; y ¡cuán grato me será aliviar la de mis hermanos, recibir los golpes que me estén destinados y mejorar su suerte á costa de la mía!"

No le servirá de estímulo al General Herrera estas palabras y conducta del General Uribe Uribe?

Como usted ha de escribir la historia de nuestra campaña, de algo han de servirle estos datos que presenciaron centenares de testigos y que comprueban documentos fehacientes.

Los he narrado fielmente como historiador, lo que me han dictado la mente y el corazón, y los sostengo con mi pecho.

Más tarde confiaré á usted, á medida que me lleguen comprobantes, algunos otros pormenores de mi extenso repertorio.

Su servidor y amigo,

Ulpiano B. Sencial.

HECHOS Y DICHS

CONFERENCIA

Federico Mora

invita al público en general para una conferencia, que se hace la honra de dedicar al Excelentísimo señor Licenciado don Ascensión Esquivel, y que dará el miércoles 28 de los corrientes á las 8 de la noche en el Teatro Variedades.

Los puntos que se propone dilucidar son:

1º—Influjo que las colonias antiguas ejercieron en el progreso de la Humanidad.

2º—Influencia de la pluralidad étnica en la formación de las nacionalidades.

3º—Importancia de la inmigración extranjera para Costa Rica, considerada como un agente regenerador de su pueblo, y como un poderoso auxiliar para el ensanche y mejora de su agricultura.

4º—¿Qué clase de inmigración es la que más conviene á Costa Rica en el estado actual

de su civilización, y tomando en cuenta su topografía, su clima y el salario que en el país se paga á los operarios?

5º—Indicaciones que podrían servir de base para un proyecto de inmigración.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,

Serapio Tomas

Se ha declarado exento del servicio militar al soldado de esta Plaza José Hidalgo Lobo, quien padece de enfermedad incurable.

En virtud de licencia concedida al doctor don Nazario Toledo, por un mes, queda encargado de las funciones de Jefe de la Policía de Higiene y de Médico del circuito occidental de este cantón, el doctor don Manuel Aguilar.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de José Figueredo

El viernes próximo á las 7 p. m. procederá la Liga de Obreros á la elección del personal que ha de componer la mesa de aquella asociación.

La Compañía Dramática Josefina está ensayando dos piecitas: "El novio en mangas de camisa" y ¡Ya pareció aquello!

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,

Serapio Tomas

De nuestro almanaque. En un restaurante:

—¿Cómo se entiende, mozo! ¿Está Ud. limpiando el plato con el pañuelo?

—Sí, señor; pero no importa, porque el pañuelo ya está sucio.

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

No son raros los casos en que la Liga de Obreros favorece á sus miembros que están en desgracia; todas las semanas los socios de tan importante asociación contribuyen para el objeto indicado. Tal conducta enaltece á la clase obrera.

Los toreros españoles, cuyo circo se construye en el local que ocupó la caballeriza de don Melico Gutiérrez, darán su primera corrida el domingo próximo.

Asegura uno de nuestros colegas que en Cartago existen varios casos de escarlatina.

Nuestro amigo don Juan Rafael Acuña y su señora han pasado por la pena de ver morir á su niña. Lo sentimos.

Suponemos que, como antier, el domingo próximo habrá tren de pasajeros á Río Grande. Son tales los deseos del público.

Ha vuelto á ocupar el puesto de Administrador de La República el joven don Octavio García, amigo nuestro muy querido.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Resultó bola.—En El Salvador no hay tal revolución ni tal culebra de pelo; reina completa paz en aquella República, cosa que nos satisface en extremo.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,

Serapio Tomas

Un jamaicano que trabaja en una finca de la línea á Limón se sacó un premio de 2,500 dollars de la lotería de Méjico. ¡Oh negro más derecho!

Llegaron ya las ventanas para el templo de la Merced en construcción. Pronto serán colocadas.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Venezuela.—Los asuntos en aquella República sud americana se complican; la actitud de Alemania, que parece impedir el arreglo de la dificultad, se critica hasta por las mismas naciones que á ella están aliadas; así, por ejemplo, en Inglaterra crece con asombro el sentimiento público á favor de la ruptura de la alianza con Alemania. Veremos el fin de esa cuestión de tanta importancia para la América Latina.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,

Serapio Tomas

Lisonjeros resultados.—El Dr. Pedro Montezequi, de San Salvador, escribe con espontaneidad como acierto:

"Durante dieciocho años de ejercer mi profesión he tenido ocasiones muchísimas de recetar la "Emulsión de Scott," con lisonjeros resultados. La he prescrito en algunas enfermedades de las vías respiratorias, y principalmente en aquellas que se necesita al mismo tiempo reconstituir."

Las virtudes reconstituyentes de la "Emulsión de Scott" son, en efecto, admirables.

PLATERIA Y RELOJERIA DE VICENTE PALAVICINI



Av. Central Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.

RELOJERIA —Y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente

# Eureka.

Es indisputable y no cabe duda: la Emulsión de Scott no tiene rival en el mundo terapéutico. La mejor prueba es su gran fama universal y el uso tan popular que de ella se hace. Desde el vanidoso aristócrata hasta el humilde aldeano la consumen con *perseverancia, con fe y convencimiento*, porque ya no se ignoran sus virtudes.

Las propiedades fisiológicas de la

## Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa son bien y generalmente conocidas.

Sus propiedades medicinales son irrefutables en la curación de las enfermedades *pectorales, pulmonares é intestinales*; en la *Anemia, la Clorosis, la Dispepsia, el Reumatismo* y en todas las enfermedades que debilitan el sistema nervioso. No hay mejor *tónico y reconstituyente*, ni *digestivo* mejor asimilable que la Emulsión de Scott.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.  
De venta en las Farmacias y Droguerías.

# BARBERIA

## MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Tipografía de Jenaro Valverde

# Purificateur Larcade

INVENTADO POR EL DOCTOR LARCADE

Es el **DEPURATIVO VEGETAL** más poderoso conocido hasta hoy. **PURIFICA LA SANGRE** maravillosamente.

*Cura radicalmente*

*Sífilis, Ulceras, Crostas, Cánceres, etc., etc.*

A los 2 días de uso, resultados sorprendentes. A los 4 días los malos humores principian á ser secados.

AGENTES GENERALES,—A. ROUDEL & C<sup>o</sup>—BURDEOS.

¿Desea Ud. aprender el inglés con perfección?

*Ana Berry ofrece dar clases de inglés á domicilio ó en su casa de habitación, 8<sup>a</sup> Avenida Este, junto al templo de Protestantes, á \$4.00 el mes; y cuando sean más de dos alumnos á la misma hora, el precio será convencional.*

El 1<sup>o</sup> de Noviembre trasladé mi despacho frente á la casa de don Federico Tinoco.

## RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

## VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

## Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á **JESÚS PRADA**, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, ñámbar, sahinillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á **JESÚS PRADA**, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las..... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á **JESÚS PRADA**, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.

## Agencia General de Publicaciones

### LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

## IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos. Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

# HOTEL ESPAÑOL

Desde esta fecha se ofrece al público y en particular á sus amigos el nuevo propietario del antiguo hotel Hispano Americano, en que se han hecho reformas que llaman la atención de las personas de buen gusto, no sólo por el aseo sino por la excelente cocina, dirigida por el infrascrito, bien conocido y apreciado del público. Advirtiéndolo al mismo tiempo, que se servirán cenas hasta tarde de la noche á completo gusto de los clientes.

Cuartos para pensionistas á precios módicos.  
Almuerzos y comidas al alcance de todos los bolsillos  
C. H. Monlouis

## LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación  
Depósito de vinos "Domaine Catois" de la casa de H. Tournon y C<sup>o</sup>

Calle 17 Norte, N<sup>o</sup> 258

Eduque é instruya á sus niños antes que todo



Doy lecciones de enseñanza primaria, inclusive de inglés, al módico precio de \$ 2.00 mensuales, en mi casa de habitación, sita en la Avenida 8<sup>a</sup>, Este, junto al templo protestante.

Victoria Berry

## ¡Las erupciones volcánicas!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ellas, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de **ELOY ROJAS**

## El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central. Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con **ELOY ROJAS**, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe

## 'NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la Facultad de Medicina de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los adelantos ELÉCTRICOS de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

